

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 32 (2002)
Heft: 6

Rubrik: Courrier : trop de médicaments!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Trop de médicaments !

Les problèmes liés à la santé et à l'augmentation du coût des primes d'assurances entraînent des réactions légitimes. Chacun propose sa solution.

Ama connaissance, l'OMS avait déjà tiré la sonnette d'alarme: nous consommons trop de médicaments. Pas forcément volontairement ou par la faute de notre médecin. Jamais les industries pharmaceutiques n'ont eu un tel marché à leur disposition (...)

Depuis de longues années, les laboratoires ont fait la loi dans le domaine des prix. Assurés de bonnes ventes grâce aux caisses maladie qui remboursent quasiment tous les produits mis sur le marché, certains ont abusé de la situation. Avec les produits génériques, on pourrait économiser des millions de francs. Il va devenir urgent de changer de mentalité, d'agir sur les prix et sur la consommation (...)

J'ai l'impression qu'on pourrait réduire les dépenses de la santé en réduisant la durée du travail, la durée des transports, les embouteillages, le bruit, l'angoisse du chômage, le harcèlement de l'actualité, etc., tout ce qui mine plus sûrement la santé

que les microbes. Je crois qu'une heure de silence quotidien ferait plus pour l'amélioration de notre santé que l'augmentation constante des primes des caisses d'assurance maladie. Je pense qu'il serait loisible que chaque assuré prenne aussi en charge une certaine responsabilité.

R. Emmenegger
2000 Neuchâtel

Affronter les années

Chateaubriand l'a justement écrit: «La vieillesse est la plus proche parente de la mort.» Le général de Gaulle l'assimilait, lui, à un naufrage. Qu'en pensent ceux qui se présentent à la porte de la vieillesse? Ils ont peur. Peut-être finiront-ils leur vie dans un EMS? Il y a cinq milliards d'années que le big-bang a eu lieu et les scientifiques ne peuvent toujours pas expliquer ce qui s'est passé avant. Les chrétiens ont eux la seule réponse: Dieu. L'homme qui a la foi doit s'extérioriser et s'exprimer conformément aux paroles de l'Evangile. Ainsi, malgré ses doutes et ses luttes intérieures, il se doit de conserver l'espoir qu'il a en lui et chasser sa peur.

Pierre G. Théus
1224 Genève

Je suis trop gros

Je suis trop gros (ou trop grosse). Catastrophe, que faire? On m'a passé un truc, qui est simple, ne

coûte rien et s'avère efficace... avec un peu de caractère. Vous mangez en principe tout ce qui est servi sur votre assiette. Alors, changez d'assiette. Prenez-en une plus petite. Vous n'y mettrez que ce que vous pouvez manger, en mâchant tranquillement. Buvez même un petit verre de blanc ou de rouge, selon le menu. Au bout d'un mois, vous verrez que votre balance vous donnera d'excellentes nouvelles...

John P. Matthey
1224 Chêne-Bougeries

Les femmes objets

En janvier, l'abbé de Sury prétend que les femmes ne sont pas considérées comme des êtres humains à part entière dans certains pays; les mâles les confinent à un rôle de pondeuse et les utilisent comme main-d'œuvre. Mais, dans notre pays dit industrialisé, des mâles prennent les femmes pour des objets et pour le trafic du sexe. Alors, regardons déjà devant nos portes.

R.-M. Vuagniaux
1400 Yverdon-les-Bains

Merci Michel Pasquier!

Membre du Conseil d'administration depuis 1992 et président depuis 1995, Michel Pasquier a remis son mandat lors de la dernière assemblée des sociétaires. Nous lui adressons nos plus vifs remerciements pour tout ce qu'il a apporté au magazine. La présidence sera dorénavant assurée par Guy Métrailler, collaborateur à Générations depuis 25 ans.



Charlotte Hug, vice-présidente,
remet un bouquet de fleurs à Michel Pasquier

D'ACCORD, PAS D'ACCORD!

Un article vous a fait réagir,
écrivez à l'adresse suivante:

Générations, CP 2633,
1002 Lausanne

Sur notre site Internet:
www.magazinegenerations.ch